



NCG-NEWSLETTER Nr.2 2025/26

Grußwort

Liebe Schulgemeinschaft sowie alle am NCG Interessierte,

kurz nach Beginn des 2. Halbjahres und kurz vor den Karnevalstagen melden wir uns mit der aktuellen Ausgabe des Newsletters. Wir blicken dankbar zurück auf zwei sehr erfolgreiche Tage der offenen Tür im Januar unter dem Motto "Das NCG stellt sich vor", die dank des Engagements der Lehrkräfte und unglaublich vieler Schüler:inenn und Eltern sehr gut verlaufen sind. Wir haben viel positives Feedback an den beiden Abenden gehört und freuen uns, dass es uns gemeinsam gelungen ist, unsere Schule, die äußerlich immer noch kein sehr gutes Bild abgibt, als einladend für alle neuen Schüler:innen zu präsentieren. Apropos gutes Bild: Schüler:innen der Jahrgangsstufe 10 präsentieren gerade ihre Kunstwerke im Rahmen der bestehenden Kooperation im städtischen Kunstmuseum "Villa Zanders". Vielleicht haben Sie und Ihr ja in den nächsten Tagen ein halbes Stündchen Zeit, um sich die Ausstellung anzuschauen.

Was das äußere Erscheinungsbild unserer Schule angeht, gibt es leider wieder einmal keine guten Nachrichten. Dazu finden Sie und findet Ihr einige kurze Informationen weiter unten in diesem Newsletter, ausführlichere Informationen an die Schulgemeinde folgen noch.

Wir wünschen allen schöne Karnevalstage – vermutlich geben die vielen Kostüme auch bunte Bilder ab.

Es grüßen Sie und Euch alle herzlich

S. Hees (Schulleiter)

J. Schmitter (Stellv. Schulleiter)

Neuerungen

Mitte Januar kam die Hiobsbotschaft: das bis zum Jahresende fest versprochene **Einzugsdatum** in den Neubau wird erneut von April 2026 auf das neue Schuljahr 2026/27, wahrscheinlich Winter, verschoben.

Die neuen **A-/B-Container** sind seit Dezember 2025 in Benutzung. Im A-Container befinden sich die 10er-Klassen. Im B-Container unten sind die 7-Klässler, oben die Klassen 8 untergebracht. Dieses Mal handelt es sich tatsächlich um **nagelneue** Anlagen (u.a. mit Klimaanlage und Schallschutz), die auch über einen langen Zeitraum optimal nutzbar sein sollen.

Personalsituation

Zum Halbjahr erfolgt der Einsatz der neuen Referendare Frau Causemann (E, F), Herr Felsing (D, GE), Herr Marschner (E, MU), Herr Rose (D, SP) und Frau Schröder-Lopes (M, SP) in ihren jeweiligen Fächern, sodass sich eine Reihe von Stundenplanänderungen ergeben haben.

Wir freuen uns, dass wir die im Dezember ausgeschriebene Stelle für die Fächer Chemie und Französisch mit Herrn Degen besetzen konnten, ab dem zweiten Halbjahr ist Herr Degen somit festes Mitglied unseres Kollegiums.

Aktuell unterstützt uns weiterhin Herr Jessen als Vertretungslehrkraft (EK, Pk, SW).

Termine für die gesamte Schulgemeinschaft

Alle relevanten Termine finden Sie direkt auf der Startseite unserer Homepage (rechte Spalte) oder unter „Service“ auch als Download. Diese werden dort regelmäßig aktualisiert. Denken Sie bitte daran, regelmäßig (etwa 1–2-mal pro Woche) in den Terminkalender zu schauen.

Infos aus der Erprobungsstufe

Die beiden Abende „**Das NCG stellt sich vor**“ waren ein voller Erfolg. Die vielen positiven Rückmeldungen der Besucher:innen haben uns sehr gefreut und zeigen, wie gut sich unsere Schule präsentiert hat.

Ein großes Dankeschön an alle, die diese Abende mit viel Engagement und Herzblut möglich gemacht haben. Dabei wurde einmal mehr deutlich, was unsere Schulgemeinschaft ausmacht: Tatkräft, Offenheit und ein echtes Miteinander – selbst dann, wenn die Rahmenbedingungen nicht einfach sind. Vielen lieben Dank dafür!

Infos aus der Mittelstufe

Der Sportkompaktkurs findet in diesem Jahr nur als **Winterkurs** vom 20.3.-27.3. statt, sodass es für die gesamte Stufe zum Skifahren nach Hochkrimml ins Jugendgästehaus Gerlosplatte geht.

Infos aus der Oberstufe

Die Informationsabende zu den **Kurswahlen** für das Schuljahr 2026/27 stehen an. Eingeladen sind die Schüler:innen des aktuellen zehnten Jahrgangs am Dienstag, den 24. Februar 2026 um 19:00 Uhr in der Sporthalle 1 unserer Schule. Am Tag darauf folgt dann der Infoabend für die kommende Q1, eingeladen sind die Schüler:innen der jetzigen EF sowie deren Eltern.

Im Rahmen des Projektkurses der Q1 „Gegen das Vergessen“ findet eine **Gedenkstättenfahrt** zum Konzentrationslager Auschwitz und nach Krakau im Zeitraum vom 21.3. bis zum 26.3. statt.

Rückblick

Knapp 200 kulturinteressierte NCG'ler (Jahrgangsstufen 5–Q1) haben sich in diesem Schuljahr 2025/26 für die verschiedenen **NCG-Ticket4U-Abos** der Jungen Theatergemeinde Köln entschieden und besuchen in dieser Spielzeit in verschiedenen Spielstätten abwechslungsreiche Inszenierungen. Für alle, die auch Lust auf ein NCG-Ticket4U-Abo für die Spielzeit 2026/2027 haben, folgen Informationen und Anmeldehinweise im neuen Schuljahr.

Das **Weihnachtskonzert** fand am 16.12.2025 an einem ganz besonderen Ort statt: Dem Altenberger Dom. In einer ganz besonderen Atmosphäre konnten alle Ensembles unserer Schule die Schulgemeinschaft auf die Weihnachtszeit einstimmen. Die Zuschauer im voll besetzten Dom dankten es den Aufführenden mit großem Applaus!

Die SV veranstaltete wie jedes Jahr in Kooperation mit Terre-De-Hommes den **Red-Hands-Day** am NCG. Am 11.2. wurden die Schüler:innen in der Mensa über den Kampf gegen Kindersoldaten informiert.

Dank **Erasmus+** konnten sich unsere Jugendlichen wieder mit anderen Kulturen aus Europa austauschen: Die Portugiesen waren zu Besuch am NCG und mit den Italienischen Austauschschülerinnen fand ein Treffen in Straßburg statt.

Ausblick

An Weiberfastnacht wird von der SV, wie jedes Jahr, eine **Karnevalsparty** für die Erprobungsstufe organisiert. Wir wünschen allen Beteiligten „NCG Alaaf!“.

Die Vorbereitungen für die **Projektwoche** schreiten weiter voran. Demnächst wird die Anmeldung für die Projekte durchgeführt, sodass die Schüler:innen wissen, was sie am Ende des Schuljahres erwartet.

Im März werden auch wieder viele Schüler:innen unserer Schule **unterwegs** sein, um sich außerunterrichtlich fortzubilden, sei es bei der Probenfahrt von Chor und Orchester oder der SV-Fahrt.

Die **Erasmus+Gruppe** plant Langzeitmobilitäten für zwei EF-Schülerinnen sowie Jobshadowing für zwei Lehrkräfte für unsere Schule.